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福井県立福井東特別支援学校 校長 西尾 幸代 

「プロジェクト型ふるさと母校応援」ふるさと納税（寄付金）活用報告 

「地域に根ざしたものづくりマイスターを目指して！福井東特別支援学校の挑戦」を応

援してくださった皆様へ 

 

 昨年度、福井県立福井東特別支援学校「地域に根ざしたものづくりマイスターを目指し

て！プロジェクト」に対し貴重な御寄付をいただき、誠にありがとうございました。 

 皆様からいただいた貴重なお志は、今年度も本物に触れられる物づくりのための授業づ

くりや地域社会とのつながりの活動に活用させていただきました。おかげさまで子どもた

ちの確かな成長を感じております。昨年度に引き続き、今年度取り組んだ活用内容につい

て、御報告いたします。 

 今後とも、ふるさと福井の子どもたちへ熱い御支援を賜りますようお願い申し上げます。 

 

 

  

 

 

活用１ 

 

外部専門家をお招きして、技術指導講習会を開催しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ①畑作業班では、昨年に引き続きプリザー

ブドフラワー作りの技術講習会を１０月に

開催しました。講師は昨年同様、鯖江市にあ

るフラワーリバティ所属の日本フラワーデ

ザイナー協会講師でもある上木美枝さんを

お招きして、少しステップアップした技術を

教えていただきながら制作しました。生徒自

身が選んだ花器に色とりどりの花材の中か

ら気に入ったものを選び、アドバイスを受け

ながら、素敵な作品を制作することができま

した。とても和やかな時間でした。 
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～技術講習会に参加した生徒の感想～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ②クラフト班では、ＵＶレジンの技術講習

会を１０月に開催しました。講師に坂井市で

「nostalgie」というお店を開いておられる角

谷奈芳美さんをお招きしました。前半はＵＶ

レジンについての説明や、販売するにあたっ

て気を付けていることなどを御自身の経験

や作品紹介を通してお話いただきました。後

半はクリスマスをイメージしたブローチや

箸置き作りに取り組みました。生徒は講師の

方からアドバイスを受け、ビーズやラメを散

りばめ、華やかな作品を作りました。ブロー

チは自分用に、箸置きは１１月に行われた合

同販売会で販売し完売しました。 

〈プリザーブドフラワー作り〉 

♥生け花の経験はありますが、造花やドライ

フラワーなどを扱うのには慣れていなかっ

たので、今回の講習会で良い経験ができまし

た。特に花の蕾に綿などを入れて咲かせる作

業は今まで経験がなかったので記憶に強く

残りました。とても分かりやすく教えていた

だき、楽しく制作ができました。かわいい作

品が出来上がったのでうれしかったです。あ

りがとうございました。 

〈ＵＶレジン作り〉 

♥ＵＶレジンを初めてやってみて、レジンを

型に入れたり、パーツの種類や配置を考えた

りなど、意外と悩んだり難しかったりしまし

たが、とても楽しかったです。家ではできな

いことなので、今回体験することができてよ

かったです。 

♥今回、ＵＶレジン講習会に参加して、箸置

きとブローチを作りました。ブローチはクリ

スマスらしく仕上げました。箸置きは好きな

色で作ってとても楽しかったです。家でもま

た作りたいです。 

♥好きな色のビーズを並べました。気泡がで

きないようにレジン液を入れました。楽しか

ったです。 
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活用２ 

 

ものづくりの授業に必要な道具や材料を購入させていただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 いただいた寄付金で、畑班では冬でも栽培活動ができるように移動式簡易ハウスを購入し

ました。これを活用すると、これまで積雪時に畑作業ができなかったので、年中栽培ができる

ようになり活動の幅が広がると喜んでいます。また、１０月に行われた「全国産業教育フェア

福井大会」に向けて幟を４本購入しました。この幟は、幾つかのデザインの中から生徒・教員

が投票して決めました。販売会用の簡易テントや、店員さんとして身に着けるエプロンも購入

しました。その他、木工作業で使用する電動のこぎり替刃、木材、技術講習会で使用する資材

や消耗品など数多く購入させていただきました。おかげさまで生徒たちに様々な活動を提供す

ることができるようになりました。 
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活用３ 

 

自分たちで作り上げた製品や作品を、保護者や地域の皆さまに向けて各作業班合同 

による販売会を開催しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

技術指導講習会で学んだ技術や、新しく購

入した道具や資材を活用して制作した製品

や作品を、保護者や地域の皆さまにも知って

いただき、購入してもらう機会とし、学校祭、

そして１１月に行われたＰＴＡ行事の日に

初めて各作業班合同による販売会を開催し

ました。保護者の皆さまをはじめ、併設する

機関の方々にも御購入いただき、生徒たちも

販売活動の経験を積むことができました。販

売会を通して接客マナーを学んだり、お客様

とやり取りしたりし、自信にもつながり良い

経験ができました。３月には、今年度最後の

販売会を本校エントランスで開催する予定

です。 

〈販売会を振り返って〉 

♥作業でやってきたことの成果を出す練習という

ことで、悔いのないようにできたと思います。ま

だ不慣れで、ぎこちない接客場面もあり、それは

自分でも直すべき点だと思っています。次の販売

会では、その点を改めて参加できたらなと思って

います。 

♥お客さんが多く大変でしたが楽しかったで

す。 

♥たくさんのお客さんに来てもらい、自分の店

が繁盛してうれしかったです。 

♥緊張しましたが、お客さんにおつりをわたす

ことができてよかったです。 


